

Aus der Sitzung des Bürgerrats vom 30. Mai 2023

Der Bürgerrat hat an seiner Sitzung vom 30. Mai 2023 unter anderem über folgende Geschäfte beraten beziehungsweise folgende Beschlüsse gefasst.

Turnusgemäss traf sich der Bürgerrat im BSB (Bürgerspital Basel) und wurde von Direktor Beat Aman über den aktuellen und künftigen Geschäftsverlauf informiert. Zudem hat der Bürgerrat den Bericht zum vom BSB geplanten Umbau an der Socinstrasse 55 (ehemals Tropeninstitut) in ein Generationenhaus behandelt. Hier sollen «Wohnen mit Service» für ältere Menschen und «Ambulantes Wohnen» für Menschen mit einer IV-Rente kombiniert werden. Zudem sind 1-Zimmer-Studios für Studierende geplant, die sich ins Hausleben einbringen. Das Wohnangebot wird mit einem Café und einem Selbstbedienungsladen im Erdgeschoss und einem Co-Working-Space unter dem Dach ergänzt. Der Bürgerrat beantragt dem Bürgergemeinderat, die Umwidmung von Grundstück und Liegenschaft vom Finanz- ins Verwaltungsvermögen zu beschliessen und für die Realisierung des Umbaus dem BSB eine Investition in Höhe von CHF 12 Mio. +/- 25% inkl. MwSt. zu bewilligen.

Wie es zu den Aufgaben des Bürgerrats gehört, hat er über die Aufnahmen ins Bürgerrecht der Stadt Basel entschieden. Es ist das Gesuch von einem Schweizer sowie von 28 aus dem Ausland stammenden Personen gutgeheissen und den zuständigen Instanzen zur Weiterbehandlung empfohlen worden.

Weiter hat sich der Bürgerrat mit neu zu besetzenden Mandaten beschäftigt: Für den Einsitz im Verwaltungsrat der Hardwasser AG wird auf die kommende GV Martin Bitterli, Finanzen/Liegenschaften Zentrale Dienste der BG Basel, vorgeschlagen. Weitere Mutationen bzgl. Einsitz in Stiftungsgremien, die mit einer Änderung im Handelsregister einhergehen, werden im Zuge der Neukonstituierung aller Kommissionen und Vertretungen im September 2023 vorgenommen.

Wie jedes Jahr hat der Bürgerrat vom im Mai erschienenen Jahresbericht 2022 der Christoph Merian Stiftung (CMS) und der damit einhergehenden Jahresrechnung Kenntnis genommen. Gleichzeitig hat er seine Rolle als Stiftungsaufsicht gegenüber der CMS wahrgenommen.

Der Bürgerrat hat zudem von drei Vergabungen Kenntnis genommen, die aus dem Anteil der Bürgergemeinde am Ertrag der CMS durch die Stiftungskommission bewilligt wurden:

- Christoph Merian Verlag, Publikation Fotoarchiv Jeck Basel, CHF 40'000
- Verein beraber Basel, Förder- und Unterstützungsunterricht für vulnerable Kinder, CHF 15'000
- HEKS-Beratungsstelle für Asylsuchende der Region Basel (BAS) – Organisationsentwicklung, CHF 10'000

Ab dem 1. Juli haben Mitarbeitende der Bürgergemeinde neu Anrecht auf zehn statt bisher fünf Tage bezahlten Adoptionsurlaub. Nach dem entsprechenden Beschluss des Bürgerrats im Januar 2023 liegt mittlerweile auch die zustimmende Stellungnahme der sozialpartnerschaftlichen Begutachtungskommission vor. Das Reglement zur Anstellungsordnung wird entsprechend angepasst.

Wie in jeder Sitzung kam auch dem Informationsaustausch zwischen den Verantwortlichen aus den Institutionen BSB und Waisenhaus, aus den Zentralen Diensten, dem Bereich Einbürgerungen und der Christoph Merian Stiftung eine wichtige Rolle zu.

*Für weitere Auskünfte steht Dr. Stefan Wehrle, Präsident des Bürgerrats, zur Verfügung:
079 859 25 50.*